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特に参考になった内容は何ですか。6 件の回答 
●他施設の支援への取り組み 

●訪問看護ステーションについて 

●無料低額診療事業がある事。 お金の問題はなかなか看護師が介入は難しいが、MSW

がいない場合は事務方と相談、また看護師としていろいろな方法がある事を勉強した

り、情報の収集は大切だと思った。  

●費用に関する制度、支援の役割分担等 

●訪問看護の特別指示書を使用すれば、点眼を月跨ぎで計 4 週間してくれるサービスが

あることを知れた。それと、患者に尽くしすぎて（寄り添い過ぎ）も患者につけこま

れる？良いように看護師側が使われてしまうパターンもあるため見極める必要がある

こと、距離をしっかりとる必要があるということを学びました！ 

●目薬をつけることのできない患者の相談先が参考になりました。使える資源が思った

よりあって詳細が聞けて良かった。 

 

 



 

 

そのほか今回のテーマについて参考になった点、もっとお聞きしたかった点について今後

の企画の参考とさせて頂きたく以下にお願いいたします。4 件の回答 

●病院において看護師以外の医療従事者が、実際どのように退院支援で関わっているのか

を具体的に知りたい。 院内での他職種の連携なども含め。 

●訪問看護ステーションを利用したことが無かったので、参考になりました。 

●中途視覚障害者の独居ができない場合の施設や盲人老人ホームのような情報があれば教

えていただきたい 

●看護師の支援の限界、退院支援の役割分担について聞きたいです。 

 

今後行って欲しいセミナーや意見交換会のテーマなどがあれば教えて下さい。例）事例検討

会（具体的な事例を例示して頂けると助かります）、独居患者さんの退院支援（具体的にど

のような事でお困りの患者さんのケア）、認知症で〇〇が困難な患者さんの指導など 2 件

の回答 

●インフォームドコンセントを効果的に行う方法。 

●ロービジョンケアグッズの紹介、使用方法について 

 


